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Пребывание товарища Н. С. Хрущева 
в Днепропетровске

Цена 20 коп.

ДНЕПРОПЕТРОВСК, 29 июля. 
(ТАСС). Находящийся здесь Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров '.СССР товарищ 
Н. С. Хрущев сегодня с утра посе
тил Украинский иаучло-исследова- 
тельский трубный институт.

Н. С. Хрущев и прибывшие вме
сте с ним первый секретарь ЦК КП 
Украины Н. В. Подгорный, предсе-

Хлеборобы! Наращивайте темпы уборки 
урожая, организуйте двусменную 

работу всех жаток
•tr ☆

К вам слово, 
машинисты жаток!

На полях нашей области разго
рается битва за успешное проведе
ние уборки урожая. ^

Замечательным трудовым успе
хом ознаменовал первые дни убор, 
ки молодой механизатор колхоза 
«Молот» Шегарского района Фе
дор Хмельницкий. В трудных ус
ловиях он за два дня скосил 48 
гектаров ржи, а всего уже сжал 
85 гектаров и занял первое место 
в областном соревновании маши
нистов жаток. Трудящиеся обла
сти с большим интересом следят 
за работой шегарских механизато. 
ров Прокопия Кузнецова, Марии 
Таразановой, Ивана Ледяева, Сте
пана Коровина. Они первыми в 
области, значительно раньше 
прошлогоднего, начали косовицу 
озимых и систематически перевы
полняют сменные нормы выработ
ки.

Характерная черта передовиков 
уборки — их стремление сегодня 
сделать больше, чем вчера, а зав
тра больше, чем сегодня. Маши
нист безлафетной жатки колхоза 
имени Жданова Зырянского рай
она Г. Яткин с трактористом 
Л. Лимановым 27 июля скосили 
10 гектаров, 28 июля — 16 гек
таров, выполнив две сменные нор. 
мы, но тов. Яткин заявляет, что и 
две нормы — не предел.

На таких, как тт. Хмельницкий, 
Кузнецов, Таразанова, Яткин, дер. 
жи равнение, товарищ машинист 
жатки! Помни, что успеха на убор
ке мы добьемся лишь в том слу
чае, если сумеем выжать из тех
ники все, что она может дать, ес
ли каждый из вас из смены в сме
ну будет выполнять и перевыпол
нять нормы выработки.

Между тем, среди вас есть еще 
такие товарищи, которые работа
ют без напряжения. В ряде кол
хозов Асиновского, Пышкнно- 
Троицкого, Туганского и других 
районов опаздывают с началом 
косовицы ржи.

Медлить нельзя! В страдные 
дни уборки нельзя мириться с 
простоями уборочных машин. В 
ваших силах преодолеть все труд
ности, все препятствия. Если каж. 
дый из вас настойчиво возмется 
за дело, будет нетерпимо отно
ситься к  любым неполадкам, ме. 
шающим высокопроизводител?»-

ному использованию жаток, успех 
будет обеспечен.

Прежде всего, важно без опоз
дания включить в косовицу все 
жатки. Нужно в каждом колхозе 
организовать круглосуточное ис
пользование жаток, позаботиться 
о том, чтобы агрегаты были хоро
шо оборудованы освещением, что. 
бы для работы в ночное время 
были заранее подготовлены масси
вы.

Вполне оправдывает себя • при
менение группового метода на 
уборке. Это позволяет лучше об
служивать машины, обеспечивать 
более высокую выработку. Ком, 
байнеры колхоза «Заветы Лени
на» Кожевниковского района 
В. Ефимов и С. Андреев в этом 
году работают группой на одном 
поле. В первый же день массовой 
косовицы они скосили по 18,5 
гектара ржи каждый. Группу дол
жен возглавлять опытный механи
затор. В нынешнюю страду, когда 
на жатках работает много нович
ков, это особенно важно. Взаим
ная выручка — залог победы. 
Многие вас, горячо одобрив 
почин вышневолоцкой прядильщи
цы Валентины Гагановой, решили 
обучить мастерству уборки моло. 
дых механизаторов. Надо не толь
к о  передать свой опыт новичкам, 
а добиться, чтобы в группе, в 
каждом колхозе не было ни одно
го машиниста жатки, не выполня
ющего норму выработки.

Шире применяйте уборку спа
ренными жатками. Это — надеж
ное средство сокращения сроков 
косовицы, повышения производи
тельности труда, снижения себе
стоимости производства зерна. 
При работе на спаренных жатках 
требуется меньше тракторов для 
буксировки жаток, людей для об
служивания уборочных агрегатов.

Пусть будет непреложным пра
вилом для каждого из вас высокое 
качество косовицы. Проверяйте 
строго качество косовицы, пра
вильно определяйте высоту среза, 
боритесь за то, чтобы не потерять 
на стерне ни одного колоска.

Товарищи машинисты жаток! В 
первом году семилетки нельзя от
ставать. Дело вашей чести — 
приложить все силы, чтобы быст
ро, без потерь убрать богатый 
урожай!

☆  ☆'

ПЕРЕДОВИКИ УБОРКИ

Василий Ефимов — один из лучших комбайнеров Кожевниковско
го района. Он работает в колхозе «Заветы Ленина». Суточную выра
ботку на жатку он довел до 18 гектаров. В соревновании комбайне
ров района он занимает одно из первых мест.

На снимке: Василий Ефимов.
Фото Ф. Хитриневича.

За штурвалом жатки 
Мария Таразанова

И две нормы—не предел!
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Црав-

ление колхоза в нынешнем году к у 
пило безлафетную жатку Ж Б-4,6. 
Работать на этой жатке доверили 
мне.

27 июля с трактористом Леоном 
Лихчановым мы осмотрели отведен
ный нам массив ржи, присмотре, 
лись, как лучше начать обкос. Пе
ред работой еще раз проверили свою 
машину. В первый день скосили 10 
гектаров. 28 июля наш агрегат ра
ботал безостановочно. В этот день 
безлафетной жаткой мы , свалили 
16’ гектаров густой, полеглой ржи 
(при норме 8 гектаров). Но и этот 
результат нас не удовлетворяет. Две 
нормы —  не предел!

Технический уход машины про
водим своевременно, при этом осо
бое внимание обращаем на ведущий 
и полевой валы, на регулировку по
лотна хедера, на работу цепных пе
редач. ()чищаем от грязи и пыли 
каждый узел, каждую цепь, каж 
дую деталь.

В высокопроизводительном ис
пользовании машины важное значе
ние имеет и то, как буксируют ее. 
Л. Лиманов —  опытный, квалифи
цированный тракторист. Он не 
только хорошо готовит к  работе 
свой трактор, но и находит время 
помочь мне при техническом уходе.

Работу начинаем с 7 — 8 -часов утра 
и заканчиваем в сумерках.' '

Машина идет хорошо. Высота сре
за —  15— 20 сантиметров, валки 
ложатся на стерню ровно, с обеих 
сторон их продувает ветром, так что 
через 6 — 7 дней можно будет на
чать обмолот.

Очень важно обеспечить фронт 
работ лафетным жаткам, готовить 
зерновые массивы. Вот, например, 
28 июля М. В. Сажин со своим по
мощником Василием Морковским на
чал работать после двух часов дня 
и уже к  вечеру скосил 10 гектаров 
полеглой ржи. Массив мы подгото
вили заранее, и им не пришлось 
тратить время на обкос первого ря
да.

Агрегаты работают групповым 
методом. Моя задача —  для каж 
дого из них заранее подготовить 
массив. Хлеб у нас вырос мощный, 
озимая рожь местами полегла от 
тяжести колосьев, от прошедших 
дождей. Придется жать ее с двух—  
трех сторон. Чтобы сократить холо
стые проходы лафетных жаток, нага 
агрегат будет резать поле на загон
ки, готовить заранее хороший задел.

Г. ЯТКИН, 
машинист жатки 

колхоза имени Жданова 
Зырянского района.

ШЕГАРЕА. (По телефону). Имя
Марии Таразановой известно многим 
томичам. 20 с лишним лет она от
дала механизации сельского хозяй
ству. Колхозники помнят, как эта 
женщина в трудные годы Отечест
венной войны не покидала штурвала 
комбайна, помнят ее как неодно
кратную участницу Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки. Ее 
труд отмечен орденом Трудового 
Красного Знамени и медалью «За 
освоение целинных и залежных зе
мель».

Марии Николаевне Таразановой 
49 лет. Другая женщина, может, в 
этом возрасте предпочла бы более 
спокойную жизнь. Но у Таразановой 
не такого склада характер. В прош
лом году она убрала хлеб с 700 
гектаров. Нынче коммунист тов. Та
разанова также на переднем крае 
борьбы^за урожай.

Позади много трудностей. В кол
хозе «Красное знамя» не хватало 
рабочих рук для подготовки техни
ки  к  жатве. Мария Йиколаевна сама 
принялась за ремонт лафетной жат
ки  и комбайна С-6. Большинство ра
бот приходилось выполнять вруч
ную, без помощи токарей, слесарей 
и кузнецов.

Много усовершенствований по
явилось на лафетной жатке: у  вет- 
ового щита режущего аппарата 

прикреплен ремень, предохраняющий 
полевой валик от наматывания мас
сы, удлинена скатная доска. На ра
му лафета поставили тиски. Послед
нее, на первый взгляд,— мелочь, но 
благодаря этому теперь многие по-

евнование машинистов шатон
После прошедшего ливнево

го дождя в Шегарском районе 
рожь полегла, труднее стало 
вести машины. Но и в этих ус
ловиях передовые машинисты 
жаток сумели добиться непло
хих показателей. Федор Хмель
ницкий, комбайнер колхоза 
«Молот» Шегарского района, 
убрал в дождливый день 29 
июля 15 гектаров, довел об
щий счет скошенных гектаров 
до 85 и занял первое место, 
обогнав Прокопия Кузнецова из 
колхоза ' «Россия» этого же 
района. Прокопий Кузнецов 
скосил в этот день только 8 
гектаров, доведя общую выра
ботку до 82 гектаров. Борьба 
за . первенство между этими 
комбайнерами обострилась.

Александр Блинков из кол- 
хоза имени Сталина' этрго же
<4̂ 4» чу W V 'W

района по-црежнему удержива
ет третье место. На его счету 
— 70 гектаров скошенной 
ржи. За прошедший день он 
дал более высокую суточную 
выработку, чем Прокопий Куз
нецов, и если Александр Блин
ков сумеет повысить произво
дительность своей машины еще 
на несколько гектаров в сутки, 
то в ближайшие день — два 
сможет обогнать его.

Мария Таразанова из колхо
за «Красное знамя» обогнала 
Ивана Ледяева. Она скосила 
61 гектар ржи. Жатка Ивана 
Ледяева вышла из строя на це
лые сутки, и в результате у не
го по-прежнему лишь 57 гек
таров. Его обогнал также и 
Степан Коровин из колхоза 
«Молот», скосивший 60 гекта
ров. Если Иван Ледяев не су

меет в ближайшие дни навер
стать упущенное, то его обго
нят, и др.угие машинисты жаток 
Шегарского района. Суточная 
выработка Степана Коровина 
за 29 июля — 18 гектаров — 
самая высокая в этот день сре
ди комбайнеров Шегарского 
района.

Хороших результатов доби
ваются и другие механизаторы 
района: Л. Селехов (колхоз «К 
новым победам»), Б. Новиков 
(колхоз «Молот»), Н. Курак 
(кол.хоз «Путь к коммунизму»), 
К. Чучков (колхоз «Россия») и 
другие. Темпы уборочных ра
бот шегарцев растут с каждым 
днем. Это должно волновать 
кожевниковских хлеборобов, 
которые намного отстали от 
шегарцев.

ломЕИ ■устраняются непосредственно 
в поле, ЭЕономится драгоценное ра
бочее время.

После опробования жатки оказа
лось, что не подходит штурвальная 
рейка —  она сильно загнута. Мария 
Николаевна и ее помощник Николай 
Поглазов изготовили на месте хо
мутики, нарезали болты и ликвиди
ровали неисправность.

Дружный, и спаяный коллектив 
агрегата, которым руководит 
М. Н. Таразанова. Вместе с ней тру
дятся молодой тракторист Владимир 
Селиванов и помощник Николай По
глазов. У них невелик производст
венный и жизненный опыт. И по
мощь старшего товарища, отличного 
специалиста тов. Таразановой не 
проходит бесследно.

В эти дни уборочный агрегат 
М. Н. Таразановой скашивает по 
12 гектаров озимой ржи в сутки, а 
27 июля выработка составила 15 
гектаров. Сейчас на счету у  механи
заторов 63 гектара скошенных хле
бов.

Хочу соревноваться с комбай
нером Степаном Коровиным из кол
хоза «Молот» нашего района, —  
говорит тов. Таразанова. —  Осень 
покажет, кто выйдет победителем.

Когда подсохнут валки, Мария 
Николаевна Таразанова переключит
ся на подборку, встанет за штурвал 
степного корабля. И здесь примене
но немало новшеств. Укорочен хедер 
комбайна, чтобы агрегат был более 
маневренным. С левой стороны при
ставлена лестница, чтобы легче бы
ло натягивать шестую звездочку на
тяжной цепи, на валу подборщика 
установлены небольшие шкивы, 
цепь передачи заменена ременной.' 
Ход машины стал плавным, увели
чилось число оборотов.

...Над селом Мало-Брагино, где раз
местилась центральная усадьба кол
хоза «Красное знамя», давно спу
стились сумерки. Эхо разносит 
окрест приглушенный рокот. Он хо
рошо слышен Б тиши. Фары выры
вают из темноты светлую дорожку. 
Еще крепче сжимает в руках штур
вал лафетной жатки Мария Нико
лаевна Таразанова. Надо быть осо
бенно внимательной —  темно, срез 
низкий. Хлеб ложится ровными вал
ками.

И нынче имя комбайнера Марии 
Николаевны Таразановой непремен
но будет среди механизаторов —  пе
редовиков уборки урожая.

А. СОКАЛЬСКИИ, 
(наш соб. корр.).

с. Мало-Брагино
Шегарского района.

датель Совета Министров Украин
ской ССР Н. Т. Кальченко, первый 
секретарь Днепропетровского обкома 
партии А. И. Гаевой, председатель 
Днепропетровското совнархоза Н. А. 
Тихонов встретились с учеными и 
сотрудниками института. ' Доктор 
технических наук И. А. Фомичев 
рассказал о работе в 'области разви
тия трубного производства, ознако
мил гостей с видами труб, выпусж!- 
емых по технологии института ме- 
тдллуршчесними заводами страны 
для н и тя но й , химической и других 
отрастей промышленности и  меди
цины.

Затем Н. С. Хрущев выехал в 
сельхозартель имени Сталина, Ново- 
Московско-го района. На площади у 
колхозного Дома культуры дородного 
гостя тепло приветствовали тысячи

жителей поселка и окрестных сел. 
Тов. Хрущев выступил 'Перед н :м и 
с краткой речью. Он пожелал кол
хозникам новых больщнх успехов 
в их благородном труде и крепкого 
здоровья.

Н. С. Хрущев побывал в колхоз
ном Доме культуры. Здесь завяза
лась оживленная беседа с председа
телем сельхозартели А. П. Неживым 
и секретарем парторганкзащги А. П. 
Кравченко, в которой приняли уча
стие товарищи Н. В. Подгорный, 
Н. Т. Кальченко и А. И. Гаевой. Пос
ле этого тов. Хрущев осмотрел .хо
зяйство колхоза.

Н. С. Хрущев также побывал на 
полях колхоза «Перемота» этого :ке 
района. Здесь он беседовал с пред- 

|седателем сельхозартели С. Е. К у- 
дымом.

Вертолет 
на строительстве 

газопровода

ш и

Вручение Ленинградской области 
переходящего Красного знамени 

Совета Министров РСФСР
ЛЕНИНГРАД, ,29 июля. (ТАСС). Пленум ЦК КПСС, пересматривают

Сегодня в актовом зале Смольного 
состоялось областное совещание ра
ботников сельского хозяйства, по
священное вручению области пере-, 
ходящего Красного знамени Совета:. 
Министров РСФСР за ■ достижение 
наиболее высоких показателей в 
производстве продукции животновод-, 
ства по зоне Севера и Северо-Запада 
во втором квартале этого года.

С докладом об итогах социалисти
ческого соревнования животноводов 
за первое, полугодие и задачах тру-, 
жеников сельского хозяйства по 
увеличению производства продукции 
животноводства выступил председа
тель исполкома областного ' Совета 
Н. й . Смирнов. Докладчик и высту
пившие в прениях поблагодарили 
правительство Российской Федера-. 
ции за высокую награду.

Ныне передовые хозяйства обла
сти, стремясь достойно встретить

свои социалистические обязательст
ва и, находят, новые возможности 
для увеличения производства сель
скохозяйственной продукции. ■ Мно-' 
гие колхозы. и совхозы решили вы-, 
полнить годовые задания к  седьмому 
ноября.

Кандидат в члены Президиума ЦК. 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров РСФСР. Д. С. Полянский вручил 
представителям области переходя
щее , Красное знамя. Затем он вы
ступил с речью, в которой поздра
вил тружеников сельского хозяйства- 
области ■ с заслуженной наградой, 
говорил о задачах, успешное реше
ние которых позволит повысить про
дуктивность животноводства, уро-- 
жайность сельскохозяйственных 
культур.

На совещании выступил первый 
секретарь обкома КПСС И. В. Спи
ридонов.

Новгородская область. eTgiOH,Tê  
ли газопровода Серпухова—Ле
нинград на одном " из участков, 
проходящем через Красносганское 
болото, укладку трубопровода про
изводят с помощью вертолета. 
Подняв трехтониый груз из желе
зобетона, вертолет опускает его 
на трубы и «утапливает» их на 
дно болота. ;

На снимке: вертолет на 
тельстве газопровода:

(Фотохроника ТАСС).

стран-

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА РСФСР

Президиум Верховного Совета 
РСФСР по представлению Совета 
Министров РСФСР образовал союзно
республиканское Министерство выс- 
щего и среднего специального' обра
зования Р()ФСР.

Президиум Верховного Совета 
РСФСР назначил министром высше
го, и  среднего специального образо
вания РСФСР тов. Столетова Всево
лода Николаевича.

Луганская область досрочно выполнила 
государственный план закупок хлеба

Колхозы и совхозы Луганской об
ласти, выполняя исторические ре
шения XXI съезда КПСС и социали
стические обязательства первого го
да семилетки, досрочно выполнили 
план продажи хлеба государству 
(без кукурузы ). В государственные 
склады поступило 12 миллионов 
206 тысяч пудов зерна.

Труженики сельского хозяйства 
области в честь предстоящего Плену
ма ЦК КПСС .взяли социалистическое 
обязательство— продать государству 
сверх плана 2,5 миллиона пудов 
зерна. Всего в текущем году госу
дарству будет продано вместе с к у 
курузой 16 миллионов пудов хлеба.

В отстающие 
колхозы идут 
руководящие 

работники
СТАДИНАБАД, 30 ию.ля. (ТАСС). 

В партийные, советские органы Тад
жикистана продолжают поступать 
заявления от руководящих работни
ков и  специалистов сельского хозяй
ства с просьбой направить их на отл
етающие участки сельскохозяйст
венного производства. В последнее 
время на руководящую работу в 
колхозы перешла еще одна группа 
ответственных работников. Бывший 
председатель Джиргитальского рай- 
исполкО'Ма Махмуд Беков, окончив
ший этим летом республиканскую 
партийную школу, изъявил желание 
работать в одном из наиболее от
стающих сейчас колхозе имени 
Карла Маркса. Просьба^его удовле
творена, недавно он избран предсе
дателем этого колхоза.

Бюро ЦК КП Таджикистана удов
летворило просьбу председателя ис
полкома Кировабадского райсовета 
Мамада Азимова и направило 
Октябрьский район, где он 
председателем экономически 
колхоза.

его в 
избран 
слабого

ИНИЦИАТИВА НОМ МУ И ИСТ А ФЕДОРА НРЕНОВА
ДЕМА (Башкирская АССР), 29 

июля. (ТАСС). В эти дни, когда в 
Башкирии развертывается уборка 
хлебов, ценную инициативу про
явил один из лучших машинистов 
электровозного депо Дема коммунист 
Федор Креков.

...По соседству с депо лежат поля 
сельхозартели «Победа». Федор 
Креков, встречаясь с ко.лхозными 
механизаторами, предложил им свою

бескорыстную помощь: в свободное 
от рейсов время шефствовать над 
одним из уборочных агрегатов. Па 
следующий день Креков прибыл в 
колхоз с товарищами —  машиниста
ми депо В. Полонским, И. Шапочни- 
ковым и П. Буровым. Каждый из 
них взял шефство над определенным 
агрегатом.

Железнодорожники помогли кол
хозным механизаторам разработать

четкий график уборочных р!!бот. 
Теперь каждый из четверки, вер
нувшись из очередного рейса, спе
шит к  подшефному агрегату, чтобы 
вовремя дать нужный совет, помочь 
в ремонте и т. д.

Машинистов электровоза можно 
увидеть и за штурвалом комбайна. 
Калгдый из них решил отработать 
на комбайне в часы досуга в общей 
сложности по три рабочих дня.

В Ы С О К А Я  П Р О И З В О Д И Т Е Л Ь Н О С Т Ь
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УКРАИНСКАЯ ССР. На шахтах Луганского 
экономического района действуют угольные ко.м. 
байны ЛГД-1 с гидравлической подачей. По своей 
производительности они значительно превосходят 
комбайны «Донбасс».

В минувшем месяце комплексные бригады Лиси, 
чанской шахты «Привольнянская.Южная», руково
димые Иваном Колесником, Василием Малышей, 
ко и Владимиром Будным, за 26 рабочих дней до
были комбайном ЛГД.1 18.166 тонн угля. В от
дельные дни передовые механизаторы выдавали 
из лавы по 900—1000 тонн топлива при задании 
540 тонн. Такая высокая производительность ком-

байнрв на шахтах Луганского экономического райо. 
на достигнута впервые.

Откликаясь на Обращение июньского Пленума 
Центрального Комитета КПСС ко всем трудящимся, 
горняки решили ежемесячно добывать комбайном 
ЛГД-1 не менее 22.000 тонн угля.

На снимке: начальник участка горный инженер 
Александр Якимец и передовые механизаторы об. 
суждают свои новые обязательства. Слева напра
во — бригадир Иван Колесник, рабочий очистного 
забоя Петр Слатюк, начальник участка Александр 
Якимец, машинист комбайна Андрей Манько, рабо. 
чий очистного забоя Николай Можейко и бригадир 
Владимир Будный, (Фотохродка ТАСС),
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Партийная пропаганда должна 
быть крепко связана с жизнью, 
конкретной и целеустремленной

Трудящиеся нашей ойлаюти, как и 
Иесь советский народ, прилагают все 
усилия, чтобы досрочно выполнить 
задания семилетки. Успех всенарод
ной борьбы за претворение в жизнь 
исторических решений XXI съезда 
КПСС требует дальнейшего повыше
ния организаторской роли коммуни- 
CT0IB, их идейной закалки. В этих 
условиях особенно во'зрастает значе
ние партийного просвещения.

Итоги закончившегося 1958 —  
1959 учебного года показывают, что 
партийные организащии заметно^ 
улучшили руководство марксистское 
ленинским образованием кадров, соз- 
да,пи более гибкую систему пар
тийного просвещения, отвечающую 
идейным запросам коммунистов.

В прошлом году в нашей области 
занятия проходили в политических и 
экономических школах, кружках, 
семинарах по основам марксизма- 
ленинизма, истории партии, текущей 
политике, конкретной экономике и 
других, в двух университетах марк
сизма-ленинизма. Многие комму
нисты и беспартийные марксист
ско-ленинскую теорию изучали са- 
мостоятб1,тьно. Всего в системе пар
тийного просвещения области в про
шедшем учебном году занимались 
44 тысячи человек. Пропагандист
скую работу, как правило, вели хо
рошо теоретически подготовленные 
и политически грамотные коммуни
сты, имеющие больш-ой опыт. Среди 
них —  научные, инженерно-техни
ческие, партийные, советские, проф
союзные и комсомольские работники. 
Большинство пропагандистов имеет 
высшее образование.

Многие партийные организации 
постоянно помогали пропагандистам 
совершенствовать свои теоретиче
ские знаяия и мастерство. В Томске 
для пропагандистов ежемесячно про
водились однодне!вные семинары, а в 
сельских районах проводились по 
три раза в год 2-дневные семинары. 
Ежегодно при обкоме партии прово
дятся областные курсы пропаганди
стов. В этом году на них побывало 
более 300 че.човек.

На семинарах пропагандисты про
слушали 1авалифнциро1ванные лекция 
по вопросам теории и отрактики ком
мунистического строительства, в том 
числе по материалам XXI съез
да КПСС. Кроме этого, читались 
лекции по вопросам междунароиной 
жизни, атеизма, искусства, литера
туры, методики проведения заня
тий. На семинарах пропагандисты 
более глубоко знакомились е кон
кретными задачами хозяйственного 
и культурного строительства обла
сти, района. С докладами и лекция
ми перед ними выступали секретари 
партийных комитетов, передовики 
промышленности и сельского хозяй
ства.

Улучшили помощь пропаганди
стам кабинеты политического про
свещения. В кабинетах Асиновского, 
Кривошеинского, Чаинского и дру
гие райкомов партии. Доме полити
ческого просвещения Томского гор
кома ЕНОС проводились групповые 
и индивидуальные консультацни по 
теоретргческим и методиче'ским воп
росам, раэра1батьгвались примерные 
планы, подбирались списки рекомен
дованной литературы, наглядные 
пособия к  очередным темш  занятий, 
оформлялись стенды, выставки, аль
бомы на различные темы хозяйст
венного и культурного строительст
ва.

Вопросы партийного просвещения 
были в центре внимания многих рай
комов партии. Например, бюро Ше- 
гарского райкома КПСС обсудило 
итоги первых занятий в сети пар
тийного просвещения, идейное 
содержание занятий в кр уж 
ках партийной организации кол
хоза «Вперед к  коммунизму», 
работу политшколы в парторганиза
ции колхоза «К новым победам». 
На пленуме Каргасокского райкома 
партии рассматривался вопрос о со
стоянии и мерах улучшения партий
ного просвещения.

Особую заботу партийные органи
зации проявляли о повышении 
идейно-теоретического уровня заия- 
тий, усилении связи пропаганды с 
конкретными задачами коммунисти
ческого строительства.

Благоприятной предпосылкой 
улучшения марксистско-ленинского 
образования коммунистов явилось 
издание новых учебников и учебных 
пособий по философии, политиче

ской экономии, основам политиче
ских знаний, выход в свет глав но
вой книги «История Коммунистиче
ской партии Советского Союза».

Исключительно важное значение 
для повышения идейного уровня 
партийной пропаганды имели реше
ния XXI съезда партии, доклад 
Первого секретаря ЦК КПСС 
тов. Н. С. Хрущева «О контрольных 
цифрах развития napflij^no-ro хозяйст
ва СССР на 1959— 1965 годы» и 
другие материалы съезда, которые 
являются блестящим образцом свя
зи марксистско-ленинской теории с 
жизнью и ее дальнейшего развития. 
Изучение материалов съезда стало 
основным содержанием работы по
литшкол, кружков и семинаров.

К изучению материалов съезда 
партии трудящиеся проявили огром
ный интерес. Об этом свидетельст
вует тот факт, что в сеть партий
ного просвещения после съезда вли
лось более 2 тысяч человек, допол
нительно было создано более 170 
кружков и семинаров. Кроме того, 
Д.1Я мо'лодежи было создано 108 
шециальных кружков по изучению 
материалов XXI съезда партии.

Улучшение идейного содержания 
работы сети партийного просвеще
ния, усиление связи партийной 
пропаганды с конкретными задачами 
хо'Эяйетвевното и культурного строи
тельства повышают коммунистиче
скую сознательность слушателей, 
способствуют их творческой актив
ности. По предложению слушателей 
кружка конкретной экономики при 
парторганизации Чулымского тех- 
участка был внедрен бригадно-смен
ный метод обслуживания речных 
путей, что позволило сэкономить 
большие средства.

Слушатели кружка по изучению 
конкретной экономики на Колпашев- 
ском рыбоконсервном комбинате 
приняли активное участие в разра
ботке технологии и выпуске трех но
вых видов консервов. Коллектив ры
боконсервного комбината успешно 
вьгаолняет со'Циалистичеетше обяза
тельства, принятые на 1959 год —' 
первый год семилетки.

Известно, что основной формой 
политического образования является 
самостоятельное изучение марксист
ско-ленинской теории. В прошедшем 
учебном году в помощь самостоя
тельно изучающим марксистско-ле
нинскую теорию были созданы тео- 
ретичеюкие семинары, организованы 
циклы лекций. При организации их 
партийные комитеты учитывали 
идейные запросы и специфику рабо
ты коммунистов. Для учителей 
были организованы семинары 
по вопросам коммунистическо
го воспитания, для специали
стов промьппленности и сельского 
хозяйства —  по вопросам конкрет
ной экономики. Широкое распрост
ранение теоретические и методологи
ческие семинары получили в вузах 
Томска. Руководили семинарами 
ведущие ученые вузов. Занятия в 
теоретических семинарах, как пра
вило, посвящались актуальным 
проблемам марксистско-ленинской 
философии, развития науки и про
изводства.

Во всех теоретических семинарах 
глубоко изучались материалы XXI 
съезда партии, вопросы развития 
науки и  техники в период семилет
ки.

В «вязи с 50-летием со дня вы
хода в .свет гениальной ' работы
В. И. Ленина «Материализм и ампи- 
риокритицизм» для изучающих фи
лософию в Томске была проведена 
пятидневная общегородская межву
зовская научная конференция. На 
пленарных заседаниях и секциях 
было заслушано 34 доклада, 50 вы
ступлений.

Опыт показывает, что теоретиче
ские семинары являются весьма 
эффективной формой учебы научных 
работников, интеллнгеиции, само
стоятельно изучающих марксистско- 
ленинскую теорию.

В прошедшем учебном году широ
кое применение получили теорети
ческие конференции. Всего в обла
сти было проведено 125 таких кон- 
'фереяций. Так, в Асиновском райо
не прошла конференция на тему: 
«Марксизм-ленинизм о диктатуре 
пролетариата», в Каргасюкском рай
оне —  «Пути повышения произво
дительности труда в промышленно
сти», Б Кировском районе —  «Ком
мунистическое воспитание трудя

"й

щихся в 1свете решений XXI съезда 
партии», «Раввитис народного хо
зяйства СССР в семилетке —  реша
ющий шаг в осуществлении основ
ной экономической задачи», «Пер
спективы развития электроэнергети
ки в Сибири» и т. д.

Все эти факты свидетельствуют о 
том, что учебный год в сети партий
ного просвещения прошел более ор
ганизованно, повысились качество, 
идейно-теоретический уровень заня
тий в школах, кружках и семина
рах.

Однако состояние партийного про
свещения в области в прошлом 
учебном году не в полной мере от
вечало задачам, поставленным XXI 
съездом КПСС. Многие парторганиза
ции слабо руководили партийным 
просвещением, в результате ряд 
кружков, школ, семинаров работал 
неудовлетворительно. Отдельные 
пропагандисты плохо готовилась к 
занятиям, проводили их на низком 
идейном уровне, в отрыве от кон
кретных задач коммунистического 
строительства.

В Верхше-Кетском, Туганеком, Те- 
гульдетском, Молчановском, Пара- 
бещьском и некоторых других райо
нах мало читалось лекций в помощь 
самостоятельно изучающим марк
систско-ленинскую теорию, редко 
прово'дилиеь с ними теоретические 
собеседования. На семинарах про
пагандистов мало еще читается лек
ций по вопросам методики пропаган
дистской работы. Партийные орга
низации слабо изучают и обоб
щают опыт пропагандистов. Некото
рые пропагандисты перегружены 
общественными поручениями. Так, 
пропагандист кружка по истории 
партии парторганизации Туганской 
районной больницы врач Е. Б. Ми
тинский является секретарем иарт- 
оргаяизации, руководителем кр уж 
ка по истории партии, председате
лем райместкома профсоюза, чле
ном правления районного отделения 
общества по распространению поли
тических и научных знаний, членом 
президиума районного комитета 
ДОСААФ. »

Сейчас важнейшей задачей пар
тийных организаций, всех пропаган
дистов является иодготовка к  ново
му учебному году. На партийных 
собраниях необходимо обсудить ито
ги минувшего учебного года. Сле
дует своевременно подобрать и 
утвердить пропагандистов, консуль
тантов, лекторов, определить циклы 
лекций для самостоятельно изучаю
щих марксистско-лерцрсцую теорию. 
Выбор коммунистами форм учебы 
должен обеспечить их дальнейший 
политический рост.

Формы партийного иросвещения в 
будущем учебном году будут те же, 
что и раньше. Они дают возмож
ность удовлетворить разносторонние 
зашр'осы коммунистов и беспартий
ных. Особое внимание следует уде
лить вопросам экономического о<бра- 
зования кадров, изучению ими исто
рии партии. В прошлом году некото
рые партийные комитеты не прида
ли экономическому образованию кад
ров должного значения. Например, в 
Колпашевском районе было органи
зовано всего два кружка по эконо
мике сельского хозяйства. Необходи
мо больше создавать кружков, семи
наров, проводить теоретические кон
ференции по вопросам конкретной 
экономики сельского хозяйства, тех
ническому прогрессу.

Парторганизации должны оказать 
помощь комсомольским организа
циям в подготовке к  новому учеб
ному году, выделить для руко
водства комсомольскими юружками 
■наиболее опытных проиагандистов.

Вся партийная пропаганда долж
на быть направлена’ на разви
тие творческой активности трудя
щихся в борьбе за успешное выпол
нение решений'XXI съезда и июнь
ского Пленума ЦК КПСС.

Сейчас, в период развернутого 
строительства коммунизма в нашей 
стране, всенародной борьбы за уско
рение технического прогресса, со
держание партийного просвещения, 
как и вся идеологическая работа, 
должно быть крепко связано с 
жизнью, с практикой коммунисти
ческого строительства.

Выступая на июньском Пленуме 
ЦК КПСС, тов. Н. С. Хрущев указал, 
что вопрос организации производст
ва —  это большая часть всей нашей 
идеологической работы на современ
ном этапе. Это указание и должно 
быть в центре внимания всех пар
тийных организаций при подготовке 
к  новому учебному году в сети пар
тийного просвещения.

А. ЧЕРНОВ.
' руководитель лекторской 

группы обкома КПСС.
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С каждым годом все шире меха

низируются работы на сплавных 
участках Каргасокского леспром
хоза. В этом году на Усть-Тым- 
ском рейде грузят лес на баржи 
мощные десятитонные плавучие 
краны.

На снимке: плавучий кран
ПК-10 грузит лес на баржу.

Фото Т. Куриловича.

☆

Лето— пора самых высоких удоев 
и откорма скота дешевыми кормами
ПАСТУХИ! Сделайте все, чтобы обеспечить 

высокую продуктивность дойных коров 
и высокие привесы откормочного скота

Мастера нагула скота
Правление колхоза имени Ленина 

(Асиновский район) поручило Ва
силию Тихоновичу Александрову —  
не новичку в животноводстве —  
нК'Гул молодняка крупного рогатого 
скота. В прошлом году среднесуточ
ный привес на каждую голову по 
его гурту составил около 900 грам
мов. Это на 250 граммов больше 
планового задания.

 ̂ Вот почему и нынешней весной, 
\ когда пришла пора пастбищного со

держания скота, правление сельхоз
артели снова доверило В. Александ
рову это валгное дело, назначив его 
старшим гуртоправом.

Желающих стать помощником Ва
силия Тихоновича объявилось много, 
но послали Афанасия Степановича 
Тарасенкова, опытного пастуха.

Главное в работе пастуха —  ор
ганизовать пастьбу таким образом, 
чтобы животные как можно больше 
и охотнее поедали корма. Для это
го вовсе недостаточно пригнать ста

до на Бьгаас и предоставить его са
мому себе. От такой пастьбы не 
ожидай хорошего нагула.

Каждому более или менее опыт- 
ноьгу пастуху из личных наблюде
ний известно, где и в какое время 
лучше пасти, какую  траву охотнее 
поедают животные.

В течение многих лет у  В. Алек
сандрова и А. Тарасенкова таких 
наблюдений накопилось немало. Ру
ководствуясь ими, они устанавлива
ют для скота определенный режим.

Результаты их труда радуют 
всех колхозников. За прошлый ме
сяц В, Александров ц А. Тарасенков 
добились среднесуточного привеса 
на каждую из 143 голов молодняка 
по 1000— 1150 граммов, а привес 
отдельных животных достиг 1500 
граммов.

—  Думаем, —  говорит А. Тара
сенков, —  что, и в этом месяце ре
зультаты будут не хуже.

А. ЗАЛЕСНЫЙ.

&

ПередовЬте пастухи
Пастухи колхоза «Путь социализ

ма» Томского района тт. Аничкин, 
Серго и Игольников заняли второе 
место в областном соревновании па
стухов дойных гуртов.

—  Они у  нас молодцы, —  гово
рит о ^них старшая доярка колхоза 
«Путь* социализма» делегат XXI 
съезда КПСС Ольга Крамская. —  
трудятся на совесть, не считаясь со 
временем.

В том, что за июнь надой молока 
в среднем от каждой из 120 коров 
составил 340 килограммов —  и их 
большая заслуга. Пастухи организо
вали круглосуточную пастьбу, умело 
стравливают пастбища. Они борются 
за то, чтобы получить в месяц по 
400 килограммов молока от коровы.

На снимке внизу: тов. 
Игольников (слева) и тов. Аничкин 
обсуждают маршрут движения 

стада на следующий день,

Соревнование
пастухов

нагульных гуртов
Первенство в областном соревно

вании пастухов нагульных гуртов 
завоевали пастухи А, Лобастов, 
И. Юричев, Г. Тегнерятиов из кол
хоза «Страна Советов» Шегар- 
ского района. За время нагула сред
несуточный привес каждого живот
ного нагульного стада этого колхоза 
составил 1430 граммов.

На втором месте— пастух П. Ефа- 
нов из колхоза «Прогресс» этого же 
района. Среднесуточный привес 
каждого животного его стада ■—  
1380 граммов. По 1100 граммов 
среднесуточного привеса животного 
за время нагула добились пастухи 
колхоза «Серп и молот» Томского 
района тт. Старченко, Ляхова, Пуч- 
kobIi и  пастухи колхоза имени Ле
нина Асиновского района тт. Апек- 
сандрвв, ТОрасенков.

На следующем месте пастухи 
колхоза «К новым победам» Шегар- 
ского района тт. Аникина и Кокопо- 
ва, добившиеся 1000 граммов при
веса Б сутки каждого животного на
гульного стада. В Бакчарском райо
не хорошо работают пастухи колхо
за имени Калинина В. Наймушин и 
А. Нохрин, которые получили по 
835, в Кожевниковском— тт. Кеш
кина и Риферт (колхоз «Заветы Ле
нина»)— по 830 ,' в Туганеком 
тт. Кудрявцев и Саватеченко (кол
хоз «Путь к  коммунизму») —  по 
780, в Пышкино-Троицком —  
И. Маращун (колхоз «Пролетарская 
крепость») —  по 700 граммов су
точного привеса в среднем на каж
дое животное.
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Техникумы перед новым 
учебным годом

Закон об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР, решения июньского Пленума 
ЦК КПСС и другие постановления 
партии и правительства предусмат
ривают меры по дальнейшему раз
витию технического образования 
кадров.

В ведении Томского совета народ
ного • хозяйства пять технику
мов, шесть вечерних отделений и 
филиалов при заводах, в которых по 
двадцати специальностям обучаются 
3.700 человек. Наиболее крупные 
техникумы —  лесотехнический, в 
котором обучается боле# 1,000 че
ловек, и горный с числом учащихся 
свыше 750.

В нынешнем году техникумы зна
чительно увеличат набор учащихся. 
Будут готовиться кадры по ряду но
вых специальностей, в частности, по 
производству контрольно-измери
тельных инструментов и приборов, 
по производству электрооборудова
ния промышленных предприятий и 
другим. Расширяются вечерние и 
заочные отделения. Для жела
ющих поступить на них были 

организованы подготовительные 
курсы. На курсах при электромеха
ническом техникуме, например, обу
чалось свыше ста рабочих, изъявив
ших желание поступить на вечернее 
отделение.

Начиная с нынешнего года, все 
техникумы будут работать по но

вым учебным планам. В этих планах 
установлен перечень рабочих про
фессий, по одной из которых уча
щийся должен подучить квалифика
цию. Тот, кто не освоит р,чп'1чей 
квалификации, не получит дип

лома об образовании. В этом важ
нейшем условии отражается главное 
направление в обучении кадров —  
борьба за теснейшую связь е произ
водством.

Совет народного хозяйства закре
пил подведомственные ему технику
мы за предприятиями и строитель
ными организациями, для которых 
они будут готовить специалистов. Он 

обязал руководителей этих предпри
ятий оказывать учебным заведениям 

всемерную помощь в укреп.тении 
учебно-материальной базы, в нопол- 
нении их лабораторий и мастерских 
оборудованием, инструментом и ма
териалами, а также в ремонте учеб
ных зданий и общежитий. Расши
ряется помещение для электроме
ханического техникума. Готовится 
проектно-сметная документация для 
расширения учебно-производствен
ной базы горного и индустриального 
техникумов.

Для ознакомления с обучением по- 
новым специальностям рукоцодители 
техникумов выезжали в другие го

лода. Директор горного техникума 
стон. Коноплев побывал в серпухов

ском и пензенском техникумах, ди-; 
ректор машиностроительного техни
кума тов. Панченко ездил в Ленин
град, директор индустриального 

техникума тов. Прозоров —  в Кеме
рово. В Новосибирск, Красноярск и 
Москву выезжали другие работники 
техникумов. Для обобщения и рас
пространения опыта лучших препо
давателей и совершенствования 
учебного процесса при совнархозе 
создается методический кабинет, ра
бота которого будет полностью под
чинена улучшению качества подго
товки специалистов.'Особое внимание уделявтся ук-

ш ш

т

X
Томский весовой завод 
На снимке: О. К. Шехтерле —‘i 

станочник столярного цеха. Сорев
нуясь за досрочное вьшолнение 
первого года семилетки, он еже
дневно выполняет норму на 200 
220 процентов. V

Фото Ф. Хитриневича.

Р а с т у т  р я д ы  
улхелх»дев

Каждый месяц пополняются ряды 
рационализаторов в ремонтно-меха
ническом цехе Томского электроме
ханического завода. Только в июне 
и июле здесь при участии рацио
нализаторов изготовлен станок для 
нарезания резьбы, установлен пово
ротный кран, закончено изготовле
ние пресса для гуммирования руко
яток, проведены другие работы. Осо
бенно много смекалки и изобрета
тельности при сборке, изготовлении ■ 
деталей и их подготовке проявляют.
B. Тращенко, В. Воронков, В. Ка- 
ренгаузер, В. Голубятников,
C. Мыльников.

П. СВИРИДОВ, 
слесарь Томского электромехани

ческого завода.

Ceis\MAemky— 
за 5 л е т

На 160— 180 процентов выпо.т- 
нили полугодовое задание бригады 
коммунистического труда Д. Радь- 
кина, В. Гологанова, В. Коновалова 
и В. Гапшука, работающие на 
нижнем складе Пышкино-Троицкого 
леспромхоза.

Члены этих бригад решили вы
полнить семилетку за 5 лет.

М. МАРИНИЧ, 
мастер нижнего склада Пышкино- 

Троицкого леспромхоза.

' реплению' вечерних отделений и фи
лиалов преподавательскими кадра
ми, хорошо знающими производство. 
В учебно-производственные мастер
ские подбираются опытные мастера.

Сейчас злободневным, неотлож
ным являются также строительство 

и ремонт учебных зданий, общезки- 
тий, квартир для преподавателей. 
Но вот с этим-то как раз наиболее 
неблагополучно. Управляющий стро
ительным трестом М  97 тов. Си
нельников и  начальник МДО-135 тов. 
Юдин с недопустимым равнодушием 
относятся к  стройкам учебных за
ведений, срывают сроки строитель
ства общежитий и других объектов, 
растранжиривают стройматериалы, 
предназначенные для этих сооруже
ний, допускают брак в работе и 
большой перерасход государствен
ных средств. I

Наши техникумы не имеют необ
ходимой базы для физического вос- 
нитания учащихся. Хотелось бы на
деяться, что Томский горисполком 
положительно разрешит просьбы 
представителей техникумов о бес
платном предоставлении им в дневное 

время спортивных залов, стадионов, 
площадок, катков, лыжных баз и 
водного бассейна для проведения 
физкультурных занятий. Известно, 
что такие льготы существуют для 
учащихся общеобразовательных 
школ.

У томских техникумов есть все 
условия, чтобы готовить высококва
лифицированных специалистов. Их 
асдут наши предприятия, борющие
ся за успешное выполнение зада
ний семилетки.

И. МАКОВЕНКО, 
начальник отдала кадров и учеб
ных заведений Томского совнархоза.

По страницам 
районных газет

Проведена
высоковольтная линия

От Богашевской подстанции 
к сельхозартели «40 лет Ок. 
тября» Туганского района под
ведена электролиния. Закончен 
ее монтаж, сделаны наружная 
и внутренняя проводки в брига
дах № 1 (с. Сухаречье) и № 2 

(д. БерезО'Во).
Ток будет дан в дома кол

хозников, животноводческие по
мещения, производственные по
стройки.

(«Ленинский путь»).

Новая строительная 
техника

1\)ашинно-дорожный отряд 
№ 132 Верхне-Кетского района 
получает новую технику. Для 
него отгружены четыре само
свала, скрепер, два трактора 
С-80. Вся эта техника будет 
передана Ингузетской строй- 
колонне для усиления дорожно
го строительства.

(«Заря Севера»).

Школу ремонтируют 
учащиеся

22 ученика 8 —9 классов Но- 
во-Васюганской средней школы 
ведут ремонт школьного зда
ния. Они заменили 150 погон
ных метров венцов в стенах, 
настлали новые полы. Бригада 
девочек оштукатурила 270 
квадратных метров стен. 
Школьники ведут обивку стен 
в коридорах панельными до
щечками, производят ремонт 
печей, побелку классных ком
нат, ремонт пад1т.

(«Северная правда»).

В честь Дня 
физкультурника

в Тегульдете состоялись 
спортивные соревнования по 
волейболу и баскетболу в честь 
Всесоюзного дня физкультур
ника.

Среди волейбольных команд 
победила вторая команда Те- 
гульдета. На втором месте — 
волейболисты Ново-Тегульдет- 
ского лесопункта.

В баскетбольных соревнова
ниях победила вторая команда 
Тегульдета. Встреча женских 
команд средней школы и рай
центра окончилась со счетом 
2:0 Б пользу команды райцент
ра.

(«Коммунист Севера»),

Изучают родной край
Воспитанники Ново-Кусков

ского детского дома Асинов
ского района совершают похо
ды в, целях изучения родного 
края. Недавно они побывали в 
д. Филимоновке; Дети ознако- 
мились с сельскохозяйственной 
техникой колхоза, побывали на 
полях, беседовали с пенсионе
рами о прошлом деревни.

(«Причулымская правда»).

Л
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K P S G H O E  З Н А М Я

Т е х в в ч е с к о я я у  
j r p o r p e o c y —  

т я р о ж у ж о  д о р о г у
ДОСРОЧНО взять РУБЕЖИ СЕМИЛЕТКИ

Такую задачу поставил перед собой коллектив 
Томского завода режущих инструментов

ФЕЛЬЕТОН

Оружие Чмелева

Призыв июньского Пленума ЦК КПСС ко всем трудящимся 
Советского Союза еще шире развернуть всенародное социали
стическое соревнование за досрочное выполнение семилетки, 
за технический прогресс вызвал горячий отклик у рабочих, ин- ’ 
женерно-технических работников и служащих Томского ордена 
Трудового Красного Знамени завода режущих инструментов.

Инструментальщики решили на год раньше достигнуть уров
ня производства и производительности труда, запланированно
го на конец семилетки, ускорить работы пд механизации и ав
томатизации производственных процессов, модернизации обору
дования и внедрению прогрессивных технологических процес
сов.

На недавно состоявшемся собрании актива Томской област
ной партийной организации был отмечен положительный опыт 
инструментальщиков в модернизации оборудования и создании 
собственными силами автоматических линий.

В публикуемых материалах работники завода рассказывают 
о том, как они борются за технический прогресс.

i * W  i■f

i  ~  Tf*

1 >

X

tH f*

Модернизируем 300 станков
?рнизация устаревшего обору- 'товок сверл будет заменена фрезер- sX»
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Модернизация устаревшего обору
дования обеспечивает быстрое уве 

Л1гчение производства продукции и 
повышение производительности тру
да с меньшими затратами средств. 
Июньский Пленум ЦК КПСС указал 
на необходимость ускорения этой ра

боты на предприятиях.
На нашем заводе много станков, 

которые были изготовлены 20 —  ̂
25 лет назад. Как правило, это обо
рудование малопроизводительно и 
несовершенно.

В этом году на заводе модерни
зировано 24 станка. Модернизация 
резьбошлифовальных станков в це
хе метчиков, например, позволила 
резко повысить качество обработки 
инструмента. Благодаря установке 
на токарном станке гидропривода и 
изменению конструкции некоторых 
других узлов, обеспечено резкое 
повышение производительности тру
да при обточке заготовок сверл. По
добные результаты получены и пос
ле усовершенствования другого обо
рудования.

Многое сделали для модернизации 
станков конструкторы отдела глав
ного механика Ю. Малясов, И. Гай
нутдинов, А. Королев, В. Степанов, 
10. Атцбергер, инженер отдела глав
ного энергетика Э. Завацкий, сле
сари Б._ Елин, М. Питерский, М. То
локонников, И. Чистяков, Г. Арю- 

тов, Г. Балакирев. Они работают 
творчески,’ с огоньком, общими уси
лиями преодолевают трудности. 
Резьбошлифовальный станок в цехе 
нестандартного инструмента, напри
мер, длительное время не использо
вался из-за конструктивных недо
работок. Но после того, как за него 
взялись конструктор тов. Королев и 
слесари тт. Балакирев и Демидов, 
станок стал действовать ничуть не 
хуже станков новейших марок. Сей
час на нем выпо.тняется сложная 
операция шлифования резьбы у 
резьбонакатных роликов.

В ответ на Обращение Пленума 
ЦК КПСС мы приняли обязательст
во за шесть лет модернизиров.ать 
300 станков, в том числе в 1959 
году —  45 станков. Сейчас работа 
ведется е настойчивостью и в боль
шем масштабе, чем это было преж
де.

Модернизация токарно-затыловоч- 
ных станков в цехе фрез позволит 
повысить качество обработки загото
вок. В цехе № 25 токарный полу
автомат уже переделан в автомат. 
Для заготовительного цеха модерни
зируется фрезерный станок. Здесь 
токарная обработка корпуса у заго

товок сверл будет заменена фрезер
ной, что позволит повысить произ
водительность труда и автоматизи
ровать обработку заготовок.

Следует указать на ряд недостат
ков, которые тормозят модерниза
цию оборудования. Один из них —  ̂
отсутствие типовых проектов модер
низации станков. Из-за этого почти 
все чертежи приходится делать сво
ими силами, а конструкторов на за
воде мало. Больше помощи должен 
оказывать нам Всесоюзный научно- 
исследовательский институт инст
рументальной промышленности. Ра
ботники этого института медленно 
решают некоторые важные производ
ственные вопросы, не всегда дово
дят дело до конца. Очень важно, 
например, быстрее автоматизировать 
сварочные аппараты, чтобы изжить 
брак при сварке заготовок. Еще не
сколько лет назад институт разра
ботал для нашего завода конструк
цию автоцриводов к  аппаратам, но 
внедрить их не удается из-за конст
руктивных недостатков.

Пленум ЦЕ КПСС предложил ор
ганизовать централизованное произ
водство но типовым проектам уз
лов и деталей, необходимых для мо
дернизации устаревшего оборудова
ния, а также приспособлений и уст
ройств для его автоматизации. Мно
гое для этого должен сделать Том
ский совнархоз. На нашем заводе, 
например, модернизация оборудова
ния часто тормозится из-за отсутст
вия готовой гидравлической конт- 
рольно-регулирующей аппаратуры, 
аппаратуры ручного, путевого и ди
станционного управления, а также 
гидропанелей. Проектирование гид
росистемы и изготовление ее на за
воде отнимают много времени, требу
ют лишних затрат, да и качество ча

сто бывает низким. Не хватает 
электромагнитных муфт, электро
магнитов и  другой электротехниче
ской аппаратуры. Не всегда удается 
найти шариковые и роликовые под
шипники высоких классов точности. 
Совнархоз должен тщательно учесть 
наши потребности и организовать 
изготовление прибевЧ)в и деталей, 
необходимых для модернизации и 
автоматизации оборудования на за
водах Томска. Это поможет успеш.1 
нее вести модернизацию оборудова
ния, с меньшими затратами увели
чивать, выпуск продукции.

Е. АГАФОНИКОВ. 
конструктор отдела главного 
механика Томского завода ре

жущих инструментов.
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* На Томском заводе 
режущих инструмен
тов многие станки 
после модернизации 
превращены в автома-' 
ты и полуавтоматы.

На снимке — один 
из таких станков, ра
ботающих в цехе 
№ 23. На этом гори
зонтально - фрезерном 
станке вместо одно
шпиндельной головки 
для подфрезеровки зу
ба модульно-дисковых
фрез с ручной пере
стройкой установлена 
двухшциндельная го
ловка с гидрозажимом 
конструкции Д. А. 
Князева. Этот станок 
обслуживает А. М. За- 
седова. Она снимает 
продукции в два раза 
больше, чем раньше.

На снимке: торцов- 
щйца А. М. Заседова 
наблюдает за работой 
станка.

,Фото
к. Константинова.

Усилить экспериментальную базу
Механическое отделение нашего 

экспериментального цеха за послед
ние пять лет значительно расшири
лось. Сейчас оно находится в прос
торном корпусе. Здесь установлено 
новое оборудование. Ежегодно отде
ление выполняет большой объем ра
бот по модернизации Оборудования, 
изготовляет различные узлы и при
способления, позволяющие автомати
зировать станки.

Нами изготовлена первая автома
тическая линия для обработки мет
чиков. В текущем году модернизиро
ваны станки для второй и третьей 
автоматических, линий в цехе 

метчиков. Изготовлено много приспо
соблений для цеха фрез, цеха сверл, 
гидравлические и пневматические 
устройства для многих станков в 
других цехах.

С большим воодушевлением встре
тил наш коллектив призыв июньско
го Пленума ЦК КПСС еще шире раз
вернуть соревнование за досрочное 
выполнение семилетки, за техничес
кий прогресс.

Мы решили ускорить выполнение 
заказов по совершенствованию тех

ники. В июле нами изготовлен 
штамп для штамповки модульно
дисковых фрез в заготовительном 
цехе. Внедрение штамповки при из
готовлении этих фрез вместо меха
нической обработки позволит эконо
мить в год много тонн ценной -ста
ли. Сейчас заканчивается изготовле
ние конвейеров для новых авто
матических" “ линий. Все рабо

чие в эти дни значительно перевы
полняют задания, а токари Н. Мали
ков, Г. Пирогов, И. Вострокнутов, 
фрезеровщики Б. Савельев, Л. Хопу- 
ненко, слесари Г. Ярмухаметов, 
В. Осипенко выполняют нормы на 
150 —  170 процентов.

Но то, что сделано, —- только 
начало большой и сложной работы, 
Если в предыдущие годы мы усовер
шенствовали лшпь отдельные стан
ки, то теперь перед нами стоят за
дачи комплексной механизации, соз
дания полностью автоматизирован
ных технологических процессов. За 
семилетие нам предстоит изготовить

сотни различных приспособлений, 
десятки специальных станков.

В связи е этим, приобретает осо
бое значение вопрос о расширении 
нашей материально-технической ба
зы. Планом развития завода намече
но в два раза увеличить парк обору
дования в нашем экспериментальном 
цехе. Нужно эту работу выполнить 
быстрее.

Нельзя признать нормальным то_, 
что у  нас нет своей конструкторской 
группы. Дирекция завода должна пе
ресмотреть штат инженерно-техниче
ских работников на/шего цеха, соз
дать здесь сильную конструкторскую 
группу. В экспериментальном цехе 
должно быть бо.тьше инженеров. Дел 
для них здесь много.

Некоторые руководители цехов не 
спешат совершенствовать свое обо
рудование, тем самым затрудняют 
нам работу.

Начальник отделения витых сверл 
тов. Ким, наяример, пять месяцев не 
давал нам станки для модернизации. 
Наши работники требуют, чтобы он 
выделил станки для их усовершен
ствования, а руководитель отделе
ния отвечает;

—  Подождите хоть месяц, с вы
полнением плана трудное положе
ние складывается.

На следующий месяц повторяется 
такая же история. А ведь модер
низация станков и направлена на 
ликвидацию «узких» мест, на уве
личение выпуска продукции.

И еще один вопрос —  о воспита
нии у  всех инструментальщиков 
вкуса к  внедрению нового, к  совер
шенствованию техники. Очень 
обидно бывает, когда видишь, как 
изготовленные нами с большим тру
дом, в долгих творческих исканиях 
приспособления внедряются в неко

торых цехах без огонька, а порой и 
халатно. Для заготовительного цеха, 
например, мы изготовили пять пнев
матических патронов для токарных 
станков. Их использовали в работе, 
но своевременно не ремонтировали. 
Вскоре пневматические приспособ
ления, значительно повышающие 
производительность труда, оказа
лись в куче металлического лома. 
Если бы за ними был хороший уход, 
приспосо|бления могли бы служить 
в три раза дольше.

Надо сделать так, чтобы каждый 
инструментальщик чувствовал боль
шую ответственность за техниче
ское перевооружение своего родного 
завода.

М. ЛЕБЕДЕВ, 
слесарь экспериментального цеха.

Петр Нйкит01вич Чмелев строчит, 
строчит и  строчит. Конверты летят 
во все концы: в Парбигский райком 
партии и в райисполком, в област
ные организации, в Москву.

О чем пишет Чмелев?
Не о том ли, что ему объявили 

выговор с занесением в личное дело 
за игнорирование указаний районно
го отдела народного образования? 
Нет! Зачем предавать гласности та
кие неприятные факты. Может, он 
сообщает, что его сняли с должности 
директора Парбнгской средней шко
ды за противопостдв.1ение себя пар
тийной организации и зажим крити
ки, что он —  Чмелев -— в бытносц, 
директором Высокоярской средней 
школы получил выговор за очковти
рательство и на учительском сове
щании резко критиковался за слу
жебные злоупотребления?

Нет! Не таков Петр Никитович. 
Не разглашает он и другую неуте
шительную историю —  как ему 
пришлось сдать дела в вечерней 
школе сельской молодежи за развал 
работы.

Сколько пренеприятных фактов! 
Как же сухим вылезть из воды? И 
Петр Никитович действует, пустив 
в ход свое испытанное оружие, от
равленное ядом клеветы.

Достаточно одного росчерка чме- 
левского пера, чтобы оклеветать ди
ректора школы Курочкина, чтобы че
стного работника назвать «завистни
ком и стяжателем». Таким образом, 
приклеиваются ярлыки многим ра
ботникам Парбигского района.

У преподавателя машиноведения 
Петра Никитовича Чмелева есть 
свои «поклонники» в Высоком Яре. 
Они тянутся к  нему, пожимают 
скользкую руку.

—  Пособи, батюшка!
Чмелев в таких случаях долго не 

раздумывает.
—  Кого-нибудь очернить? —  пе

респрашивает. —  Пожалуйста, это 
по моей части. Что мне? Я же толь
ко пишу, не подписываюсь.

Так, например, рождается жало
ба-клевета, скрепленная подписями 
нескольких членов промартели

«Восход», попавших на удочку чме-| 
левского красноречия.

И зачастили комиссии, начались 
проверки. Факты, однако, ка к  бу
меранг, оборачиваются против са
мого Чмелева. Припертый к  стене, 
он отчаянн#отбивает атаку за ата
кой, переходит в наступление. Опять 
летят письма во все инстанции:: 
«Замечаний по работе нет. Это —' 
месть за критику, но я добьюсь сво
его права».

Око.то десяти лет таким образом 
Чмелев строчит, строчит и строчит... 
Только в Парбигском райкоме КПСС 
накопилось 116 страниц ответов и 
справок на его жалобы. И сверши
лось то, чего следовало давно ожи
дать. П. Н. Чмелева за развал рабо
ты в Высокоярской вечерней школе 
сельской молодежи, за игнорирова
ние указаний партийных и совет
ских органов, грубое оскорбление 
ряда работников и клевету на них 
перевели из членов КПСС в кандида
ты.

Получив такое строгое наказание,- 
человек должен бы опомниться, осте
пениться.

Но нет, проходит год, а Чмелев 
не унимается. Из Высокого Яра по- 
прежнему сыплются жалобы: «Оби
жают... зажимают,..». Появляется 
заявление-ультиматум на имя ди
ректора Высокоярской средней шко
лы —  уплатить за работу на’ 
школьных полях, якобы проделан
ную во внеурочное время. Скромен 
подсчет Петра Никитовича —  175 
часов. Худо ли за раз убить двух 
зайцев: получить, полную ставку 
преподавателя машиноведения и 
мзду за труд, выполненный руками 
учащихся-старшеклассников.

Десять лет назад учителю Подой- 
никовской семилетней школы Ал
тайского края П. Н. Чмелеву была 
дана характеристика. Пожалуй, до
статочно одной выдержки из нее: 
«За все склоки Чмелев был снят с 
работы и крайоно не допустил его 
к работе в школах нашего края».

Время и жизнь ниче5гу его не на
учили

Т. НАДЕЖДИН.

Книжная выставка, посвященная 
Дени Дидро

Изыскивая новые резервы
За семилетие нашему заводу не

обходимо в 2,3 раза увеличить вы
пуск инструмента, улучшить его ка
чество и  снизить себестоимрсть.

О

В. Ш И ЛОВ,
н а ч а л ь н и к  т ех н и ч еск о го

В настоящее время осуществляет- j  о т д ел а  Т о м ск о го  з а в о д а
ся реконструкция завода. Будут по
строены и сданы в эксплуатацию 
два новых корпуса. Большой корпус 
для выпуска сверл вступит в строй 
в 1960 году. Б этом корпусе будут 
устамвлены в основном автоматы, 
полуавтоматы, станки специального 
назначения. Предусмотрено смонти
ровать -ряд автоматических линий 
для изготов.чения цилиндрических 
сверл и сверл с коническим хвосто
виком. Основная часть сверл будет 
выпускаться по прогрессивной тех
нологии, методом пластических де
формаций.

В новом корпусе намечено внед
рить новую технологию в загото
вительном отделении. Вместо токар
ной обточки отдельных заготовок в 
центрах будет производиться бес
центрово-токарная обточка прутков. 
Это позволит снизить припуски на 
обработку, автоматизировать ряд 
ручных операций, в частности, опе
рации правки и сварки.

В термическом цехе закалка, от
пуск, химчистка, которые в настоя
щее время выполняются вручную, 
будут переведены на полуавтомати
ческие агрегаты.

Внедрение новой техники и те.х- 
нолопш позволит нам за семилетие 
сэкономить несколько сот тонн ста
лей, увеличить на 60 процентов 
производительность труда, значи
тельно снизить себестоимость про
дукции.

Восприняв семилетку как свое 
родное дело, рабочие и инженерно- 
технические работники настойчиво 
изыскивают и используют новые 
резервы производства, совершенст
вуют технику и технологию.

Большинство рабочих выполняет 
нормы на 140— 150 процентов. 
Около 400. производственников до-

р еж ущ и х  и н ст рум ен т ов
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вели выработку до 180— 190 про
центов. Среди них— резьбошлифов- 
щик тов. Быстров, фрезеровщица 
тов. Воевода, автоматчик тов. Вах
рушев и многие другие. Хорошо ра
ботает смена коммунистического 
труда Ивана Большанина, смены и 
бригады тт. Дергачева, Старкова, 
Осипенко и другие, борющиеся за 
получение этого высокого звания.

' В этом году в цехах смонтировано 
и освоено 18 новых универсальных 
станков. Изготовлены и смонтирова
ны две автоматические линии для 
обработки метчиков, автоматизиро
ваны многие фрезерные станки. В 
более широких масштабах стали 
применяться метод пластической де
формации при изготовлении сверл, 
а также рубка заготовок, литье в 
скорлупчатые формы и другие пере
довые методы изготовления инстру
мента. Применение новой техники и 
технологии явилось важнейшим ус
ловием значительного повышения 
производительности труда, увеличе
ния выпуска и снижения себестои
мости продукции.

Достаточно привести такой при
мер. Обработка метчиков была очень 
трудоемкой. На шлифовальных стан
ках, например,-каждому рабочему 
приходилось делать много одно
образных движений. После мо
дернизации станков и объединения 
их в автоматические линии харак
тер труда здесь сильно изменился. 
Теперь на линиях рабочие являются 
операторами. Они занимаются на
ладкой оборудования и следят за его 
работой. Число рабочих на этих 
линиях сократилось в три раза, 
производительность труда возросла

на 50 процентов. Подобные резуль
таты получены при осуществлении 
многих других организационно-тех
нических мероприятий.

Плодотворно трудятся над совер
шенствованием оборудования конст
рукторы технического отдела Н. Ми
хеев, Д. Князев, слесари технологи
ческой лаборатории и инструмен
тального цеха М. Лебедев, Г. Ярму
хаметов, И. Пудуков и многие дру
гие инженеры и рабочие.

За пять с половиной месяцев в 
производство внедрены 94 рациона
лизаторских предложения, позволив
шие сэкономить более 170 тысяч 
рублей.

Но мы можем сделать больше, 
чем намечено семилетним планом.

В цехах начали поступать пред- 
лолсения о пересмотре плана орга
низационно-технических мероприя
тий. В дни подготовки к  Пленуму 
ЦК КПСС по примеру трудящихся 
Владимирского, Свердловского и 
других экономических районов стра
ны партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации цехов и от
делов провели смотр резервов про
изводства. В нем приняли участие 
все рабочие и инженерно-техниче
ские работники. Было выявлено 
много новых возмолсностей для со
вершенствования техники и техно
логии, повышения производительно
сти труда и увеличения выпуска 
инструмента. В цехе сверл, напри
мер, наибольшее увеличение выпу
ска продукции предусматривалось 
добиться в 1961 —  1962 гг., т. е. в 
расчете на новое оборудование, 
которое будет установлено в строя
щемся сейчас корпусе. Коллектив 
цеха решил увеличить выпуск ин
струмента в первые два года се
милетки на имеющихся производст
венных площадях. Работники цеха 
предложили ускорить изготовление 
еще одного прокатного стана для 
отделения витых сверл и освоить изготовление на нем конических

Нужна помощь ученых
Июньский Пленум'ЦК КПСС ука

зал на необходимость щлрокого при
менения на машиностроительных за
водах точных видов литья.

На нашем заводе литье с каждым 
годом применяется все. шире. С 
1952 по 1958 год е применением 
отливки заготовок у  нас изготовле
но более 23 тысяч биметаллических 
фрез. Благодаря этому ежегодно эко
номятся десятки тонн ценной бы
строрежущей стали марки Р-18.

С 1957 года отливаются заготов
ки фрез для деревообрабатывающей 
промышленности. Нынче освоена от
ливка в скорлупчатые формы .заго
товок фрез более 40 различных раз
меров и наименований. Это позволит 
заводу экономить около 30 тонн ста
ли в год.

Мы можем увеличить выпуск ли
того инструмента в несколько раз. 
Но дело тормозится из-за того, что 
не решены некоторые теоретические 
вопросы. Нет окончательных реко
мендаций о том, какие марки ста
лей нужно применять для изготов
ления режущего инструмента мето

дом отливки заготовок. В Томском 
политехническом институте считают, 
что для этого нужно использовать 
быстрорежущие кобальтовые стали. 
Работники Всесоюзного научно-ис
следовательского института инстру
ментальной промышленности предла
гают сталь марки Р-9 с заниженным 
содержанием углерода. На сверд
ловском заводе применяли сталь 
марки Р-9 с повышенным содержа
нием углерода.

Много раз.чичных мнений в тех
нической литературе и о технологии 
закалки литого. инструмента.
! Мы предлагаем научным работни

кам Томского политехнического ин
ститута наладить творческое содру
жество с нашим коллективом, изу
чить опыт, накопленный различны
ми предприятиями, сделать научно
обоснованные выводы из практики. 
Это поможет быстрее решить и не
которые теоретические вопросы.

В. ПРИСТЕНОВ,
старший технолог литейного от

деления экспериментального цеха.

В научном читальном зале биб
лиотеки Томского университета от
крыта книжная выставка, посвя
щенная 175-летию со дня смерти 
великого французского просветите
ля, выдающегося писателя, ученого, 
философа-материалиста Дени Дидро.

На выставке представлен обшир
ный историко-литературный мате
риал, рассказывающий о его жизни 
и деятельности, некоторые редкие 
и прижизненные издания его произ
ведений.

В центре выставки помещена зна
менитая французская «Энциклопе
дия, или Толковый словарь наук, 
искусств и ремесел...», первый том 
которой вышел в 1751 году. Дидро

был идейным вдохновителем и глав
ным редактором этого издания и по
святил ему двадцать пять лет луч
шей поры своей жизни.

Дидро проявлял огромный инте
рес к  России, русскому народу и его 
культуре. Уже на склоне лет он 
изучил русский язык, чтобы в под
линниках читать труды Ломоносова, 
Он с гордостью носил звание почет
ного члена Петербургской академии 
наук и Академии художеств.

В 1773 году по приглашению 
Екатерины I I  Дидро посетил Россию 
и провел в Петербурге несколько 
месяцев... На выставке дана литера
тура о пребывании Дидро в Петер
бурге.

КОЛХОЗ СТРОИТСЯ
с каждым годом все больше и 

больше появляется в колхозе имени 
Ленина Асиновского района хозяй
ственных и культурных построек.

Недавно Закончилось строительст
во двух мастерских по ремонту 
тракторов и сельхозинвентаря и 
двух силосных траншей с бетониро
ванной , облицовкой общей емкостью 
в 300 тонн. В них предполагается 
нынче заложить кукурузный силос.

Сорок вторую годовщину Великого 
Октября кол.;озники деревни Боль- 
ше-Дорохово смогут отметить в но
вом клубе. Проектом в нем преду
смотрены зрительный зал на 220 
мест, библиотека, фойе, гримировоч
ная и другие помещения.

В поселке «Победа» заложен бе
тонный фундамент еще одного зда
ния —  детских яслей. В них смогут 
находиться 100 детей колхозников.

сверл диаметром от 33 до 40 милли
метров. Площадь для установки 
прокатного стана высвободили в це
хе, а окончательную обработку на 
участке каленой шлифовки молено 
вести на имеющемся оборудовании. 
Оно загрулсено в настоящее время 
не на полную мощность. Предложе
ние это принято. Осуществление его 
позволит увеличить выпуск сверл 
диаметром от 33 до 40 миллиметров 
на 8 процентов больше по сравне
нию с программой цеха на 1959 
год.

Решено также значительно уве
личить изготовление сверл разме
ром от 8 до 10 миллиметров. Для 
этой цели решено изготовить еще 
один бесцентровошлифовальный ста
нок.

Намечено много других организа
ционно - технических мероприятий. 
За счет их осуществления коллектив 
цеха решил достигнуть в 1964 году 
уровня производства, запланирован
ного на конец семилетки. .

Коллективы цеха фрез и литейно
го отделения- экспериментального це
ха предложили все заготовки фрез 
для лесной промышленности полно
стью отлизать в скорлупчатые фор
мы. Внедрение передовой технологии 
позволяет экономить сталь, сокраща
ет трудоемкость изготовления инст
румента. Для цеха фрез это О'бстоя- 
тельство является особенно важным, 
так как  здесь нет свободных нло- 
шадей для установки нового обору
дования. Более широкое применение 
литья в скорлупчатые формы поз
волит цеху увеличить выпуск инст
румента на имеющихся производст
венных площадях на 375 тысяч руб
лей в год,

Ряд ценных мероприятий наме
чен в дни смотра цехе плашек и 
в цехе нестандартного инструмента. 
Коллективы этих цехов решили 
выпускать инструмента на 725 ты
сяч рублей в год больше, чем плани
ровалось.

Намеченные в цехах мероприятия 
были обсуждены на общезавод
ском открытом партийном собрании. 
Коллектив завода единодушно взял 
обязательство досрочно выполнить 
семилетку. Решено в 1964 году 
достигнуть уровня производства, 
намеченного на 1965 год, выпол
нить за шесть лет задание по повы
шению производительности труда и 
по снижению себестоимости продук
ции.

Изыскание резервов производства 
продолжается. Каасдый день прино
сит что-нибудь новое. Поступающие 
предложения или сразу внедряются, 
И.ДИ вносятся в сводный план орга
низационно-технических мероприя
тий. Соответственно уточняются и 
задания цехам по увеличению выпу
ска продукции, пересматриваются 
обязательства как отдельными уча
стками, так и цехами. Недавно, об
суждая Обращение Пленума ЦК 
КПСС к  трудящимся Советского 
Союза, инструментальщики пере- 
смотпели общезаводское обязат'ельст- 

[во. В частности, в 1959 году реше
но выдать сверхплановой продукции 
не на миллион рублей, как это пре
дусматривалось раньше, а на полто
ра миллиона рублей.

Выполнение принятых обяза
тельств потребует от нас напря
женной работы. Мы сделаем все, 
нтобы. осуществить намеченное^

На строительстве грузовой автомагистрали

Почему нарушаются сроки
Строительство грузовой авто

магистрали Московский тракт 
—улица Пушкина по-прежнему 
остается важным объектом бла
гоустройства в г. Томске. Сдать 
эту дорогу в эксплуатацию бы
ло решено 1 августа 1959 го
да.

Неплохо работает на строи
тельстве магистрали коллектив 
подшипникового завода. Он 
выполнил земляные работы в 
объеме более 600 кубометров, 
завез более 1.800 кубометров 
гравия.

БЛИЗОК к завершению строи
тельства участок дороги, за
крепленный за коллективом за
вода «Томкабель».

Большую помощь в строи
тельстве грузовой магистрали 
оказали студенты политехниче. 
ского, педагогического, меди
цинского институтов, учащиеся 
машиностроительного и элек
тромеханического техникумов. 
В свободное от занятий время 
они отработали 100  тысяч ча
сов.

Хорошо сейчас трудится ’ на 
строительстве участка магист
рали по улице Шевченко кол
лектив стройуправления
ГРЭС-П.

Но строительство автомагист
рали затянулось, выполнено 
работ немногим более 60 про- 
центрв, установленный срок 
сдачи магистрали в эксплуата
цию сорван. Предстоит выпол
нить еще большой объем ра
бот, особенно на улицах Ка
занской, Учебной, Нахимова и 
Шевченко.

Почему же строительство ав
томагистрали на некоторых ее ■ 
участках идет медленно? На 
строительстве, по существу, не 
было настоящего хозяйка, ко
торый бы повседневно направ
лял работу коллективов. Из-за 
недисциплинированности неко

торых работников, из-за несо
гласованности с самого начала 
стали срываться сроки выпол
нения работ.

Завод «Сибэлектромотор» 
график организации работ и 
использования автомашин во
время не составил. Директор 
завода тов, Извеков ограничил, 
ся тем, что издал соответству
ющий приказ, но его выполне
ние не контролировал. Партий
ная организация завода не при
няла вовремя мер к тому, что
бы ликвидировать раскачку в 
строительстве.

Подобные недостатки были и 
на других промышленны.х 
предприятиях.

Наиболее отстающим участ
ком в строительстве автомагист
рали является строительство 
моста через Ушайку и подходов 
к нему. Здесь выполнено не бо
лее 20 процентов работы. Кол
лективам строительного инсти
тута и треста «Гидродормост» 
необходимо принять меры к то
му, чтобы сдать мост в эксплу
атацию в установленный срок 
— 1 октября.

Большие работы пред
стоит выполнить коллективу 
УНР-739 на участках улиц 
Учебной, Нахимова и на подхо
дах к мосту. Сюда только гра
вия и грунта нужно подвезти 
более 30 тысяч кубометров. 
Успех этих работ во многом 
зависит к от автотранспортной 
конторы № 1 Томского автотре
ста, автохозяйств №№ 3, 4 
транспортного управления сов
нархоза, которые обеспечивают 
автомашинами УНР-739.

Для того чтобы завершить 
строительство автомагистрали 
н новому сроку — 15 августа, 
нужно, чтобы, работники авто
транспорта помогли коллектн-- 
вам предприятий в вывозке 
гравия, щебня и грунта. i 

Л. КОЗЛОВ, ь

' Ч |
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Встреча больших 
друзей

ВЕНА, 29 июля. (Керр. ТАСС).
Сегодня утром в Вене проходили 
встречи делегаций разных стран. 
Одной из самых интересных была 
встреча советской и китайской мо
лодежи в венском рабочем клубе 
«Виландшуле». в

Прибывшие на автобусах к «Ви
ландшуле» советские юноши и де
вушки были тепло встречены сво
ими китайскими товарищами. 
Вскоре между друзьями завяза
лась оживленная беседа.

К беседующим за столиками ки
тайским и русским юношам и де
вушкам обратился с речью руко- 

• водитель китайской делегации на 
фестивале Лю Си-юань. Нам очень 
радостно, сказал он, встретиться 
с нашими старшими братьями 
здесь на венском фестивале. Рус
ские и китайские братья по
всюду, где бы они ни встречались, 
крепко обнимают друг друга и по
могают друг другу., Пусть наши 
враги, продолжал Лю Си-юань, 
видят сколь крепка наша дружба 
и испь1тывают, страх. Наша друж
ба — выше неба! Наша дружба— 
глубже моря! Да здравствует мо
лодежь Советского Союза! Да 
здравствует великое единство на
ших стран!

После того, как утихли горячие 
овации, с ответной речью высту
пил глава советской делегации 

. С. П. Павлов. Он передал китай
ским друзьям горячий братский

привет от всей советской молоде
жи. Молодежь наших стран, ска
зал С. П. Павлов, связывает из
давна крепкая и нерушимая друж
ба. Нынешняя встреча нам осо
бенно дорога потому, что, как го
ворит китайская пословица, 
«встреча с другом в дальнем краю 
подобна долгожданному дождю».

В заключение С. П. Павлов по
желал успехов молодым гражда
нам КНР в строительстве социа
лизма и провозгласил здравицу 
миру и дружбе.

Под бурные аплодисменты всех 
присутствующие главы делегаций 
обменялись подарками.

После дружеской беседы со
стоялся концерт китайских и со
ветских артистов. С воодушевле
нием слушали советские гости 
песни «Амурские волны», «Ой, 
цветет калина», которые китайцы 
исполнили на русском языке, и но
вую китайскую песню «Советский 
спутник в небо взвиЛся». Востор
женными аплодисментами были 
награждены советские музыканты, 
артисты ансамбля народного тан
ца Башкирской АССР, солисты 
Ленинградского балета Н. Петро
ва и С. Викулов.

Провожая друзей, китайские 
юноши и девушки крепко жали 
им руки и говорили слова искрен
ней, большой дружбы.

Л. СТЕПАНОВ.
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Торжество советского 
искусства!

ВЕНА, 29 июля. (Спед. корр.
■ ТАСС). Регулировщики уличного 
движения на площадях и улицах, 
прилегающих к зданию Концерт- 
хауза — самого большого кон
цертного зала Вены, были вчера 
вечером в большом затруднении: 
потоки машин, устремившихся к 
Концертхаузу со всех концов го
рода, были нескончаемы. Пешехо
ды, подолгу ожидавшие возможно
сти перейти улицу, уже знали, что 
необычайное оживление и скопле
ние машин объясняется тем, что в 
Концертхаузе в 8 часов вечера 
начнется торжественный концерт 
делегации советской молодежи на 
VII Всемирном фестивале молоде
жи и студентов.

Зал Концертхауза, вмещающий 
свыше 2 тысяч зрителей, был по
лон. В креслах и ложах — статс- 
секретарь министерства внутрен
них дел Грубхофер ■ и другие 
официальные лица, главы посоль
ств и миссий многих государств, в 
том числе посол Советского Союза 
Б Австрии С. Г. Лапин, председа
тель правления австро-советского 
Общества дружбы профессор Гля- 
зер, председатель Коммунистиче
ской партии Австрии И. Коплениг, 
секретарь ЦК Компартии,Австрии 
Лфюрнберг, видные деятели ис
кусств Австрии,. участники фести
валя, венцы.

Появление в ложе федерального 
канцлера Ю. Рааба зал встречает 
продолжительными аплодисмента
ми.

Начинается торжественный кон
церт. Под высокими сводами зала 
величественно звучит «Празднич
ная увертюра» Шостаковича в ис
полнении московского молодежно
го симфонического оркестра. Хор 
студентов Свердловского универ
ситета с большим подъемом испол
няет «Марш советской молодежи». 
Мужественная, полная энергии и 
энтузиазма песня сменяется глу
боко лиричными, задушевными 
«Подмосковными вечерами». В 
Вене, и не только, видимо, в Ве
не, ибо в зале сидят люди многих 
национальностей, уже хорошо зна
ют и любят эту песню.

Большой успех выпал на долю 
солистов балета Большого театра 
Союза ССР Екатерины Максимо
вой и Бладимира Васильева, ис
полнивших «па-де-де» из балета 
Асафьева «Пламя Парижа». Вы
ступления других балетных пар— 
артистов Ленинградского театра 
оперы и балета Аллы Осипенко и 
Александра Грибова, исполнивших 
адажио из балета Прокофьева 
«Каменный цветок», и Ирины 
Колпаковой и Бориса Брегвадзе, 
танцевавших вальс Штрауса, — 
также были тепло встречены при
сутствующими.

Солистка Киевского оперного 
театра Зоя Христич поет арию 
Элеоноры из рперы Верди «Тру
бадур». Зал разражается громки
ми аплодисментами.

Первое отделение концерта за

канчивается стремительным «Тан
цем с саблями» из балета Хача
туряна «Гаянэ», который по тре
бованию публики исполняется 
дважды. Со всех концов зала не
сутся крики: «Браво!»,

В антракте зрители оживленно 
делятся впечатлениями. Многие 
пользуются моментом, чтобы сфо
тографировать висящий над сце
ной большой алый стяг с фести
вальным значком советской деле
гации: серп и'молот, над которыми 
летит искусственный спутник. 
Кстати сказать, слово «спутник» 
настолько популярно в фестиваль
ной Вене, что ' членов советской 
молодежной делегации часто 
встречают приветственными кри
ками: «Спутник, спутник!».

Выступившая во втором отделе
нии концерта танцевальная группа 
Воронежского русского народного 
хора буквально покорила зритель
ный зал. Дважды под бурные ап
лодисменты и непрекращающиеся 
крики «браво!» и «колоссаль!» 
(«грандиозно») исполняли воро
нежцы свадебную молодежную 
пляску. С большим интересом сле
дил зал за выступлениями узбек
ского ансамбля народного танца 
«Бахор» и Башкирского ансамбля 
народного танца.

Новый танец «Украинский го
пак» — и новый успех у зрите
лей, который на этот раз заслу
жили артисты танцевальной груп
пы Украинского народного хора. 
Веселый, жизнерадостный танец 
учащихся трудовых резервов так
же исполняется на «бис» по еди
нодушному требованию всего зала.

На сцене — представители Со
ветской ' Грузии. В стремительном 
темпе они исполняют танец «Сал- 
хино». Виртуозность танцоров и 
красота народного грузинского 
танца вызывают восторг присут
ствующих. И снова крики: «Бра
во!» из партера, с балконов и 
лож. И снова номер приходится 
повторять дважды.

Но вот на сцену выходят все 
артисты и музыканты, принимав
шие участие в сегодняшнем кон
церте, и запевают «Гимн демо
кратической молодежи» (которым 
по укоренившейся еще с 4-го Бу
харестского фестиваля традиции 
оканчиваются все торжественные 
национальные концерты). Весь 
двухтысячный зал подхватывает 
хорошо знакомую мелодию и поет 
ее на русском, немецком, фран
цузском, арабском, японском язы
ках. Последние слова молодежно
го гимна тонут в криках «ура!», 
«мир. дружба!» и ликующих воз
гласах.

Распахиваются* двери Концерт
хауза, и человеческий поток выли
вается на улицы вечерней Вены, 
где концертами, балами, бесчис
ленными встречами и беседами 
между юношами и девушками 
всех' стран и всех цветов кожи 
заканчивается третий день Все
мирного фестиваля.

Г. ДРАГУНОВ.
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На Советской 
ривают автомап

ш
. выставке в Нью-Йорке. Посетители выставки осмат- 
iray «Чайка» Горьковского автозавода.

(Фотохроника ТАСС),

На старой позиции
ЖЕНЕВА, 29 июля. (Спец, 

корр. ТАСС). Делегации США, 
Англии и Франции передали вчера 
делегации СССР свои предложе
ния по вопросу о Западном Берли
не.'Хотя, как об этом сообщают 
сегодня швейцарские газеты, было 
условлено, что текст предложений 
пока опубликованию не подлежит, 
в сегодняшних номерах этих же 
газет приводится содержание этих 
предложений.

Сравнение «новых» предложе
ний западных держав с их стары
ми предложениями от 16 июня 
показывает, что фактически они 
ничем не отличаются друг от дру
га. По-прежнему предусматривает
ся сохранение прежней численно
сти западных оккупационных 
войск в Западном Берлине.

Что касается срока действия 
соглашения по Западному Берли
ну, то «новый» проект западных 
держав предусматривает, что оно 
должно действовать до воссоеди
нения Германии. Если же Герма
ния, говорится в этих предложе
ниях, не будет воссоединена в те
чение 5 лет, то положение будет 
снова изучено министрами, кото
рые соберутся на совещание, если 
они этого пожелают.

Таким образом, западные дер
жавы ни на шаг не отступили от 
своей позиции, смысл которой со
стоит в сохранении в Западном 
Берлине на неопределенно долгий 
срок изжившего себя оккупацион
ного режима.

Первая 
в К итае

ПЕКИН, 29 июля. (ТАОС). Как 
передает агентство Синьхуа, Хар
бинский паротурбинный завод вы
пустил в опытном порядке первую 
в Китае паротурбину высокого 
давления мощностью в 25 тысяч 
киловатт.

Новая турбина изготовлена по 
советскому образцу с помощью 
советских специалистов.

Р о с т
преступности 

в Англии
ЛОНДОН, 29 июля. (ТАСС). 

Министерство внутренних дел Ан
глии опубликовало вчера стати
стические данные, свидетельст
вующие о продолжающемся росте 
преступности в стране и в особен
ности среди молодежи.

Согласно этим данным, на про
тяжении 1958 года английской по
лиции стали известны 626.509  
всевозможных преступлений. По 
словам газеты «Ньюс кроникл», 
это рекордная цифра для всех 
времен, которая вдвое превышает 
данные довоенных лет.

Число преступлений, совершен- 
ныз4' лицами в возрасте от 8 до 
21 года в течение 1958 года, зна
чительно возросло.

Штраус форсирует 
вооружение Западной

БОНН, 29 июля. (ТАСС). Атом
ное вооружение Западной Герма
нии форсируется быстрыми тем
пами. Это видно из опубликован
ного сегодня в газете «Ди вельт» 
интервью боннского министра обо
роны Штрауса корреспонденту 
этой газеты.

В своем интервью Штраус под
черкнул, что западногерманский 
бундесвер уже подготовлен к ве
дению атомной войны. Он заявил, 
что дивизиям бундесвера будет 
предоставлено «тактическое атом
ное оружие». Вместе с тем бунде
свер приспособлен также к «неа
томной войне».

Осенью этого года будут сфор
мированы: воинская часть, воору
женная американскими атомными 
ракетами типа «Матадор», и один 
батальон, вооруженный атомньпии 
ракетами типа «Ника».' В баталь
оне четыре батареи. В каждой,ба
тарее 1 2  установок для запуска

ракет. Два других батальона, во
оруженных ракетами «Ника», бу. 
дут созданы в 1960 году. Кроме 
того, осенью начнется создание 
десяти «легких батальонов проти
вовоздушной обороны», которые 
также будут оснащены атомным 
ракетным оружием.

По словам Штрауса, сейчас в 
бундесвере насчитывается 218 
тысяч человек, в том числе 135 
тысяч солдат. «Окончательная» 
численность армии составит при
мерно 220 тысяч человек. В вой
сках «территориальной обороны» 
находится сейчас 16 тысяч чело
век, в военно-воздушных силах — 
48 тысяч и в военно-морском фло
те — 19 тысяч человек. Формиро
вание армии в основном будет за
вершено в 1960 году, создание во
енно-воздушных сил и военно-мор
ского флота — в 1963 году.

Имеющиеся сейчас две механи
зированные дивизии, три механи-

атомное
Германии

зированные гренадерские дивизии, 
одна горно-стрелковая дивизия и 
одна авиадесантная дивизия до
стигли уже примерно 80 процен
тов своей предусмотренной мощи. 
Форм;ируются еще четыре диви
зии. Они достигли примерно 50 
процентов окончательной числен
ности своего личного состава. В 
1960 году начнется формирование 
«последней» — двенадцатой диви
зии.

Западногерманский военно-мор
ской флот, по заявлению Штрау
са, располагает сейчас тремя 
эскадрами минных тральщиков, 
пятью эскадрами торпедных кате
ров, одной эскадрой десантных су
дов, двумя американскими эсмин
цами и двумя подводными лодка
ми.

Кроме того, на западногерман
ских верфях строятся сейчас 4 эс
минца и 1 2  подводных лодок.

Западный Берлин— нрупнейший центр 
шпионата и диверсий

БЕРЛИН, 29 июля. (ТАСС).
«Нейес Дейчланд» выступает се
годня с материалами, разоблачаю
щими роль Западного Берлина 
как одного из крупнейших цент
ров шпионажа и диверсий, направ
ленных против Германской Демо
кратической Республики и других 
стран социалистического лагеря. 
Как указывает газета, централь
ное место среди десятков органи
заций, занимающихся шпионской 
и подрывной деятельностью из 
Западного Берлина, принадлежи'г 
американской секретной службе. 
В Западном Берлине действуют 
такие американские разведыва
тельные организации, как СИА, 
СИС, МИС, АИС, ОСИ и другие.

Боннские милитаристы, подчер
кивает «Нейес Дейчланд», стре
мятся не отставать от американ
цев в организации шпионажа про
тив ГДР и других социалистиче
ских стран. Новые центры шпион
ской деятельности в Западном 
Берлине растут, как грибы. Толь
ко недавно в западноберлинском 
районе Далем был открыт так на
зываемый «общегерманский ре
ферат для школьников и студен
тов». Этот «реферат» представля
ет собой не что иное, как ширму 
для «деятельности» шпионов.

Наряду с так называемым 
«Следовательским комитетом сво
бодных юристов» в состав запад-

ш
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ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ РЕСПУБ
ЛИКА. Народное государство уде
ляет большое внимание охране 
здоровья трудящихся. В стране 
насчитывается более 50 санатори
ев, где трудящиеся лечатся и от
дыхают. В первом квартале 1959 
года бесплатные путевки на ку
рорты получили 55 тысяч чело, 
век.

На снимке: колоннада имени 
Максима Горького в городе-ку
рорте Марианске-Лазне.

(Фотохроника ТАОС).

☆  .

ногерманской пятой колонны вхо
дят также «Информационное бю
ро Запад», «Объединение полити
ческих беженцев с Востока», «Ра
бочее сообщество демократических 
кругов», «Народный союз за мир 
и свободу», «Союз за свободу и 
право» и другие. Во всех этих ор
ганизациях нашли себе прибежи
ще бывшие активные нацисты.

Об их истинных целях свиде
тельствует заявление одного из 
сотрудников «Рабочего сообщест
ва демократических кругов» пол
ковника в отставке Селазена, ко
торый сказал: мы должны трезво

и по-деловому готовиться к вой
не.

«Нейес Дейчланд» выражает 
протест против деятельности шпи
онских и подрывных организаций, 
противоречащей интересам насе
ления всего Берлина.

Жители Восточного и Западно
го Берлина, пишет газета, хотят 
действительной политической без
опасности и создания нормальной 
обстановки. Все это окажется воз
можным лишь в том случае, если 
западноберлинский вопрос будет 
наконец решен мирным путем.

МИРОВОМ РЕКОРД  
ПАРАШ Ю ТИСТОВ

МИНСК, 29 шоля. (ТАСС). На
аярпдроме центрального аэроклуба 
ДОСААФ Велонуссии мастера спорта 
М. Шалпов, Р. Петровский и перво
разрядник В. .Урбанович совершили 
комбинированный прыжок, с высоты 
600 метров на точность приземле

ния. Их результат отклонения от 
круга 3 метра 58 сантиметров пре
вышает прежний мировой рекорд.

Материалы о новом достижении 
направлены в Центральный аэро
клуб СССР имени В. П. Чкалова.

С п о р т

ПЕРВЫЕ ВСТРЕЧИ ВТОРОГО КРУГА
Начались игры второго круга 

первенства СССР по футболу 
класса «Б» седьмой зоны.

Результат первых игр оказался 
следующим. В Омске местная 
команда «Иртьпп» выиграта у 
команды «Металлург» г. Сталин- 
ска со счетом 3:1. Через четыре 
дня команда «Металлург» в 
г. Свердловске во встрече с 
командой СКВО выиграла со сче
том 3:2.

Владивостокская команда
«Луч» у себя на поле проиграла 
со счетом 1:3 команде «'Урожай»

г. Барнаула, а кемеровская коман
да «Химик», играя в Комсомоль
ске-на-Амуре с командой «Локо
мотив», проиграла встречу со 
счетом 0:2 .

Первую игру второго круга 
команда «Сибэлектромотор»
г. Томска провела с команды) 
г. Иркутска «Энергия». Встреча 
закончилась ничейным результа. 
том — 1 :1 .

Команда Томска, набравшая 13 
очков, по-прежнему занимает 
9 место в таблице розыгрыша 

К. КОСТИН.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 31 июля ожидается перемен
ная облачность, местами кратко
временные дожди, грозы, ветер 
северо-западный, 3 — 7 'метров в 
секунду, - температура . воздуха 
днем 1 8 — 23 градуса.

В последующие два дня ожи

дается переменная облачность, ме
стами небольшие дожди, ветер 
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночыв 7 — 12 граду
сов, днем — 16 — 2 1  градус 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени И. Остров
ского в помещении областного 
драматического театра имени 
В. П. Чкалова. v

Последние спектакли.

31 июля — «Летучая мышь»,
1 августа — «Коломбина».
Начало спектаклей в 8 часов ве. 

чера.
Летний театр горсада

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского.

31 июля и 1 авЬуста — 
«Лгунья».

2 августа, вечером — «Камень, 
птица». •

Начало спектаклей в 8 час. 
30 мин. вечера.

Тел  евш ценив
Пятница, 31 июля

19.00. «Новоселы» (к 2-летию 
постановления ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР «О развитии 
жилищного строительства в 
СССР»). 19.15. Поет румынский 
певец Николай Херля. 19.35. Ре
портаж «Передвижная выставка в 
Томске». 20.00. Кинокомедия 
«Улица полна неожиданностей».

По окончании— рассказ о про
грамме перюдач на I половину ав
густа. . •
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Кинотеатр имени М. Горького
31 июля — новый цветной ху

дожественный фильм «Атаман 
кодр». Сеансы: 8-35, 10-10,
11-45, 1-20, 2-55, 4-30, 6-05,
.7-40, 9-15, 10-50.

Зал кинохроники
31 июля — художественный 

фильм «Кто виноват». (Дети до 
16 лет не допускаются). Сеансы: 
9, 11,, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20,
8 -10 , 10 .

Кинотеатр имени И. Черных
31 июля. Большой зал — 

«Атаман кодр». Сеансы: 9, 10-25,
11- 50, 1-15, 2-40, 4-05, 5-30,
6-55, 8-20, 9-45, 11. Малый зал 
— «Они были первыми». Сеансы: 
9-10 11-05, 1, 2-55, 4-50, 6-45, 
8-40, 10-35.

Кинотеатр городского сада
31 июля — кинокомедия «Ук

рали трамвай». Сеансы: 10-40,
12- 20, 2,1 3-40, 5-20. Новый ши
рокоэкранный фильм «Дорога 
длиною в год» (2-я  серия). Сеан
сы: 7, 8-40, 10-20.

Орсу Нюрольского леспромхоза 
для работы с выездом в Каргасок- 
ский район, поселок Мыльджино 
требуется закройщик-мастер по
шива мужской и дамской одежды.

Квартирой обеспечивается.
Оплачиваются подъемные, заклю
чается договор на северные льго
ты.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 1 2 , отдел кадров обл- 
лесурса и в контору орса — посе
лок Мыльджино Каргасонского 
района. 2 — 1

На основании инструкции «О 
бесхозяйственных строениях част
новладельческого фонда» Вок
зальный райкомхоз предлагает 
владельцам бесхозяйственных 
строений, расположенных по адре
сам: г. Томск, улица Мельничная, 
8 , и г. Томск, Кустарный переу., 
лок, 7, предъявить документы,' 
подтверждающие их право на 
владение строе^ниями. Иначе стро
ения после 3 месяцев со дня опуб. 
ликования объявления будут пе
реданы в фонд местного Совета^

Столовой № 3 Томского треста 
столовых срочно требуются: мото, 
рист, официантки и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Усовц, 13-а, к директору. 2 —1

1 А В Г У С Т А

МОСКОВСКИЙ передвижной зверинец
Д  етАОнстрируются: индийский слон, 
семейство лЬвов с лЬвяшами, тигр, 
леопард, павлинЫ, попугаи, обезЬянЫ и 

другие звери и птицЫ.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 1 августа выпускает^на экр^ы кинотеатров киноповесть

Авторы оцеиария Ю. Герман, Б. Реет.
Композиторы в. Юровский, Д. Закиров,
Постановка 3. Сабитова.
В ролях: Хаким — Н. Касымов, Батыр —

ШИЛОВ — Г. Юхтин, Елена — Е. Перфилова.
Производство киностудии «'Узбекфильм», 1958 г. 
Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького,

X. Умаров, Ба-

. 1
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Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 1 августа выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

к

Авторы сценария и режиссеры: Мирча Дрэган, Михай Якоб. 
Оператор Андрей Фехер.

Композитор Эдгар Козма.
Производство киностудии «Бухарест» (Румыния). ч И

Я.'®

f- V  ■

'V

Адрес редакции: гор. Томск, проеп. им. Ленина, 13, телефоны: редактора 37-37, заместителя редактора — 51.75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни — 37.77 и 42-44, пропаганды — 47.45, 
вузов, школ и культуры — 42.46, се.чьского хозяйства — 37-39, промышленного — 37.75, отдела писем и работы с рабселькорами — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела

объявлений — 37-36, директора типографии — 37.72, стенографистки — 52-02.

К301583 Г, Томск, тип, № 2 облполиг'рафиздата. Тираж 82,000. Заказ № 2084

а ;.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


